

## Le discours du Trône à Ottawa

En dépit du fait que l'on nous annonce plusieurs réformes, nous ne pouvons, nous, changer l'attitude que nous avons prise dans le passé, de ne pas entrer dans le domaine de la discussion des partis politiques.

Toutefois nous considérons de notre devoir de résumer, ici les mesures du discours prononcé par le gouverneur général à l'ouverture de la Session fédérale, dans lequel le gouvernement nous annonce les mesures auxquelles il aura recours pour réformer notre système économique et social.

"La crise a été vaincue l'année dernière". La situation s'est sensiblement améliorée. Il y a reprise des affaires assez générales. L'amélioration de la situation permet d'entreprendre maintenant, avec succès, la grande œuvre de réforme dont dépend le bien-être de la nation.

Pendant les années d'angoisse que vous venez de vivre, vous avez pu constater les grandes faiblesses et les abus du régime capitaliste. Le chômage et la misère en sont des manifestations.

Pour répondre aux besoins nouveaux il faudra remanier le régime capitaliste et en faire un instrument plus utile pour le peuple. Vous serez saisis de mesures faisant parti d'un plan d'ensemble dont l'objet est d'atténuer les inégalités sociales et économiques actuelles et de répartir plus équitablement les avantages du régime capitaliste entre les différentes classes de la population et les diverses sections du pays.

Comment en arriver là? par quelles mesures gouvernementales?

Le discours du Trône les énumère ainsi. Remarquez que nous abrégons le plus possible et essayons de nous limiter aux mesures où le cultivateur est plutôt mis en cause.

Des mesures adoptées lors de la dernière session a porté des fruits: lois sur l'organisation des marchés des produits naturels et sur les arrangements entre les cultivateurs et les créanciers, répondant aux besoins de l'agriculture et des autres industries fondamentales.

Des amendements seront votés pour étendre la portée de ces lois.

La Banque du Canada commencera bientôt ses opérations.

Les ministres ont entrepris l'analyse de la structure de la dette publique afin d'en arriver à une formule pratique et sage, permettant de nouvelles améliorations.

Le gouvernement est anxieux d'agir avec vigueur chaque fois qu'il se présente une occasion d'augmenter nos échanges avec l'étranger. Il appliquera encore, avec énergie, sa politique d'affermissement et d'expansion des marchés de l'empire.

L'administration adoptera des mesures destinées à protéger le consommateur et le producteur de denrées essentielles contre les mesures de commerce déloyales et à régulariser, dans l'intérêt général, la concentration des organismes de production et de distribution.

Les services de l'Etat seront réorganisés pour les rendre plus effectifs, les mieux préparer à remplir leurs lourdes tâches.

Un Conseil économique sera formé afin de conseiller les ministres sur toutes les questions économiques d'intérêt national.

Les ouvriers recevront aussi leur part de considération des autorités fédérales: assurance chômage contributive, pension des vieillards et autres réformes tendant à améliorer les conditions de cette importante classe de consommateurs de produits agricoles et industriels sont au programme.

## D'UN MARDI A L'AUTRE

L'atelier de forge de M. Théo. Hamel de l'Ancienne Lorette a été, hier soir, la proie des flammes.

M. K. A. Henderson, de Toronto, est nommé chef du service des valeurs à la Banque Centrale. Gradué de l'Université McGill.

Les dépenses de la Commission Canadienne de la Radio se sont élevées à \$1,258,591 dont \$344,027 pour les programmes. En salaires \$129,670.

Un traîneau défonce la glace sur le St-Laurent et entraîne deux citoyens d'Alexandria, MM. R. Andress et Norvis C. Weicht, qui se sont noyés.

Lindberg projette de traverser l'Océan Pacifique en aéroplane dès que sera terminé le procès Hauptmann, accusé d'être l'auteur du vol de son bébé.

Un tréteur anglais, le "Kenberry" a échoué près de Portuguese Cove, N.S. Les 27 marins de l'équipage furent rattrapés par les pêcheurs de l'endroit.

Une sœur de feu le roi Albert de Belgique, la princesse Joséphine Hohenzollern, se fera religieuse au couvent de St-Lionard, près de Fribourg. La princesse veuve naquit à Bruxelles en 1872.

Le rapport de la Commission Lapointe sur l'électricité a été remis à M. Taschereau, à Montréal, hier. Les commissaires sont unanimes sur les recommandations qu'ils font, a déclaré le premier ministre.

Quarante-cinq marins japonais du vapeur Kokuman-Maru, qui a coulé en plein Océan Pacifique ont été sauvés par un navire américain, le "Président Jackson" commandé par le capitaine M. M. Jensen.

Tragédie à Rouyn. Paul Shevoid, un Suédois, âgé de 36 ans, s'est fait fracturer le crâne en descendant d'un avion dont l'hélicoptère était encore en mouvement. Le malheureux a succombé à ses blessures sans avoir repris connaissance.

Un incendie a détruit la propriété de M. Ethilbert Thibault, à Ste-Anne des Monts, la semaine dernière. Le feu s'est déclaré alors que toute la famille était plongée dans un profond sommeil, cependant tous se sont sauvés, quoiqu'avec bien des difficultés.

M. Ferdinand Fiset, cultivateur de Pont Rouge, a perdu ses animaux et ses récoltes lorsque sa grange a été détruite par un incendie qui a éclaté vers six heures, samedi matin. C'est une rude épreuve pour ce dernier à qui nous offrons nos sympathies.

L'Ecole Supérieure d'Agriculture de Ste-Anne-de-la-Pocatière, comptait 177 élèves en 1934 dont 113 au cours d'agronomie.

Dans son rapport annuel, le directeur, M. l'abbé Honorius Bois, dit entre autre chose:

"Un simple coup d'œil rétrospectif", dit-il, nous fait découvrir un des aspects les plus consolants de la crise économique: c'est la ruée des bras, des intelligences et des cœurs vers la terre. Jamais unanimité plus grande ne s'est faite autour d'un mouvement de restauration campagnarde. Les jeunes cultivateurs, épris d'un idéal terrien, se tournent plus nombreux et plus confiants vers les écoles d'agriculture."

Le très Hon. M. King, chef de l'Opposition à Ottawa, a annoncé qu'il répondra par la radio aux six grands discours de M. Bennett, nous annonçant sa politique de réformes. M. King, parlant lundi à la Session, a déclaré qu'il ne refusera pas son appui à la réforme. La gauche se réserve le droit de discuter au mérite, tous les projets de la droite.

"Mais cette réforme me semble être, le repentir du lit de mort", s'est écrié M. King, "tandis que moi je lui ai consacré toute ma vie".

Les membres de Révision d'Ontario et Québec, nommés en vertu de la Loi des compromis entre créanciers et fermiers sont actuellement réunis à Ottawa, pour discuter de la ligne de conduite à suivre pour l'application de la loi.

Bien qu'en vigueur depuis quelques mois seulement, quelque 16,000 fermiers par tout le Canada ont déjà approché les membres du Bureau et 4,500 ont fait des demandes en règle pour la révision de leur situation financière.

Au cours de décembre la fabrication du fromage est rapportée comme étant d'un pour cent plus élevée que pour décembre 1933, et 10.4% de plus pour le beurre.

Ce dernier rapport du Service de la Statistique agricole nous donne les chiffres de la fabrication du beurre et du fromage pour l'année, soit 14.1% de moins pour le fromage à 21,721,000 livres et 4.5% de plus de beurre à 68,775,000 livres de beurre.

A Longueuil, 5 enfants ont péri dans l'incendie qui a consumé la résidence de M. Emile Gadbois, mardi le 22 courant, peu après minuit. Les morts sont: Simone, 2 ans, Juliette, 6 ans; Léopold, 7 ans; Jacqueline, 9 ans et Celina, 11 ans.

M. et Mme Gadbois se sont cruellement brûlés à la figure et aux mains en tentant de sauver leurs enfants. Un pensionnaire M. N. Decelles, Paul, Emile, René et Lucienne, tous enfants de M. et Mme Gadbois sont à l'hôpital où ils souffrent de graves brûlures.

M. Cyrille Vaillancourt chef de la section de l'apiculture et de l'industrie sucrière du Ministère de l'Agriculture de Québec a quitté son poste, il y a quelques semaines, pour se dévouer, en sa qualité de président général de la fédération des Caisses populaires Desjardins, à l'expansion de ces coopératives de crédit rural dans la province de Québec.

Samedi dernier, tout le personnel du département de l'Agriculture ont fêté cet ancien confrère, qui comptait 27 ans de service au Ministère.

La réunion s'est tenue au Club des Journalistes. L'hon. Ad. Godbout, M. J.-Ant. Grenier et plusieurs autres ont adressé la parole ainsi que le héros de la fête qui reçut de M. H.-J. Plourde, qui lui succède comme apiculteur provincial, et M. R. Chouinard, ancien secrétaire de M. Vaillancourt, un magnifique souvenir, accompagné des bons souhaits des confrères et amis.

M. Vaillancourt reste également gérant de la Coopérative des Producteurs de Sucre d'Erable, organisation de cultivateurs très progressive, bien assise et ayant pris un essor considérable chez nous. Société coopérative modèle devrions-nous ajouter qui doit son existence au bon apostolat exercé par M. Cyrille Vaillancourt, qui a consacré à sa formation le meilleur de lui-même.

L'une des plus importantes figures de l'Allemagne aux jours tragiques de 1914, Gittlich von Jagow, est décédé hier à l'âge de 81 ans. Von Jagow était secrétaire des Affaires Etrangères au moment de la déclaration de la Grande Guerre. Il fut le premier membre du gouvernement allemand à apprendre les termes de l'ultimatum de l'Autriche à la Serbie.

Les opérations forestières de 1933-34 ont augmenté de 100% selon le rapport déposé à la Législature par le Ministre des Terres et Forêts, l'hon. M. H. Mercier. La coupe du bois dépasserait 2,600,000 cordes en 1935.

A ce sujet, mentionnons que le prix du bois de sciage est passé de \$12.00 du mille pieds à \$20.00 au cours de l'an dernier, nous rapportait un entrepreneur de Québec.

Madame Joseph Desmarteau, domiciliée, rue Iberville, Montréal, âgée de 70 ans, avait réuni chez elle ses petits-fils et plusieurs autres personnes, et une machine à projection avait été louée pour amuser les enfants. Soudain le film prend feu, les flammes se communiquent aux draperies et aux robes et la vieille femme périt avec trois de ses petits-enfants et une voisine de 10 ans Madeleine Lamoureux. — Treize blessés dont quatre pompiers virent combattre l'incendie. L'opérateur de la machine de vues animées est conduit à la Sûreté.

On annonce que Ottawa et Washington négocieront un traité de réciprocité commerciale. Les discussions publiques s'ouvriront le 18 mars. On mentionne comme marchandises pouvant être importées des Etats-Unis, en vertu de ce traité, lorsqu'il sera conclu: machineries, charbon, pétrole cru et gazoliné, produits chimiques, fer et acier, parties d'automobiles, fruits frais, coton brut, livres et impressions diverses. Le Canada en retour pourrait exporter: papier à journal, bois et pulpe de bois, poisson, métaux précieux, produits chimiques, nickel, cuivre, fourrures, amiante, bétail et produits laitiers.

On s'attend à ce qu'il y ait opposition violente de la part d'Américains, pour ce qui regarde le poisson, le bétail, les produits de la ferme et le bois.

LA LIGUE DE L'ACHAT CHEZ NOUS annonce qu'elle vient d'installer ses bureaux dans la suite 1001, Immeuble Métropole, 4 est, rue Notre-Dame, à Montréal. On pourra à l'avenir atteindre tous ses services: secrétariat général, bureau du trésorier, office de renseignements commerciaux, bureau du recensement économique, service de la propagande, organisation des sections locales et paroissiales, service des plaintes contre nos marchands dont le service peut donner lieu à des critiques et de ce fait leur faire perdre une importante clientèle, etc. en appelant PLATEAU 6621 ou en écrivant à l'adresse de la Ligue dans le cas des personnes qui sont en dehors de Montréal.

On sait que la Ligue vise à faciliter la réorganisation méthodique des Canadiens français dans le domaine économique. C'est en vue de faire œuvre constructive qu'elle met tous ses services gratuitement à la disposition de tous les nôtres, qu'ils soient des consommateurs désireux de diriger leurs achats vers nos maisons, ou qu'ils soient des producteurs, des financiers ou des marchands, des professionnels ou des agents qui veulent faire connaître leurs maisons ou leurs services aux nôtres.

## Verrues

M. J.-A. B., de Joly, de Lotbinière, nous écrit: "Verrues, nous en avons sur le tour de la rue. Quel remède employer pour l'œil".

— Dans le bulletin N° 10 de l'Agriculture: "Verrues des communes du bétail" les verrues sont décrites au long et nous donnons les renseignements suivants qui est des verrues chez le bétail.

## VERRUES

Les verrues ou papillomes, de volume variable, se trouvent très près de l'une de l'autre d'une couche épidermique, tré, fendillée.

Au sujet de la nature des verrues, on en est aux suppositions. Bien que chez les plus munitieuses on découvre dans leur trame leur attribue une origine épidermique. En se basant sur les travaux de chercheurs, il est démontré que les verrues sont des productions virulentes, transmissibles d'un animal à un jeune animal.

La papillomatose cutanée des jeunes bovins est fréquente, surtout quand l'animal est jeune, il existe, mais dans Québec, non seulement dans les grappes plus ou moins aplatis, sur la partie supérieure du tronc, allant jusqu'à la tête, mais sur d'autres parties du corps. Le nombre de celles-ci est en raison inverse de la cause de leur faible volume, les verrues sont plus nombreuses sous les poils.

Chez la vache, ce sont surtout les verrues qui sont les plus nombreuses.

L'observation a démontré que les verrues papillomes ont une marche intermittente. Parfois, ils disparaissent complètement. D'autres fois, ils croissent et forment des grappes d'importance variable.

Le traitement est généralement conseillé l'administration de bicarbonate de soufre, de bismuth, de Fowler doses, durant 10 jours, d'acide salicylique, de soude, etc. On a enregistré aussi des échecs.

Localement, employez des solutions d'acide acétique, d'acide nitrique, de solutions d'acide sulfurique ou bien, appliquer le sulfate de cuivre après avoir humecté les verrues.

Contre les verrues de la tête, tout contre celles qui sont sur le visage.

## Ce que doit

Nous serons bientôt en mesure de vous donner des renseignements sur le marché de Montréal, au sujet. Au cours d'un de nos prochains numéros de lait j'ai glané les suivantes que je me permets d'écrire ici à l'intention de ceux qui sont intéressés à cet élevage.

Il ne manquera sans doute de noter ce que les producteurs de lait tendent par veau de lait.

On peut faire un veau de lait qui n'importe que peu qu'il réponde aux exigences suivantes:

1. — Avoir été nourri au lait maternel: le laisser téter de sa mère.